

Foto: Prensa Latina



Medio Ambiente y Sostenibilidad

China confirma reunión con Japón sobre descarga de agua radioactiva. **Prensa Latina** Concepto de desarrollo ecológico durante la Conferencia Anual 2024 del Foro de Boao para Asia. **Xinhua**



Salud

¿Nueva epidemia?: Se disparan en China los casos de una enfermedad resistente a antibióticos. **RT**



Economía

China aboga por apertura, inversión y modernización en Foro de Boao. Prensa Latina El Banco Mundial prevé una desaceleración del crecimiento de China al 4,5% en 2024 y al 4,3% en 2025. CincoDias

Huawei duplica beneficios netos en 2023 pese a sanciones de EE.UU. Gestion



Política

China busca mejorar su relación con Indonesia: Xi le pidió al presidente electo profundizar la cooperación. <u>Infobae</u> Francia insta a China a utilizar su influencia con Rusia para promover la paz en Ucrania. *Eutonews* Presidente chino nombra nuevos embajadores, Xinhua



👺 Cultura y Educación

ADN antiquo revela detalles intrigantes sobre un emperador chino del siglo VI. CNN Se inaugura exposición La Ciudad Prohibida y el Palacio de Versalles en Beijing. **Xinhua**



Ciencia y tecnología

China crea los primeros chips de IA de bajo consumo energético del mundo. **RT**



Paz v seguridad

Jna nueva estrategia contra las inundaciones: las 'ciudades esponja' **The New York Times**



Sociedad

China emite una advertencia de viaje para sus ciudadanos que visiten EE.UU. <u>RT</u>





Las Américas y China

Arequipa y China firman acuerdo para impulsar proyectos en la región peruana. Una delegación de funcionarios de China, presidida por el ministro Liu Dongshun llegó a Arequipa para firmar un convenio con el propósito de iniciar una cooperación mutua en temas como la alerta temprana frente a consecuencias del cambio climático, ya que el país asiático tiene una amplia experiencia con el río Changjiang, del que dependen más de 460 millones de habitantes. Gestion



Argentina intercepta un buque chino por sospechas de pesca ilegal. <u>Según el medio, el barco ingresó unas 12 millas en la ZEE de Argentina y</u> se detuvo, un paso que se relaciona con la pesca ilegal, lo que desencadenó <u>una acción coordinada de la Prefectura y la Armada para detener a la</u> embarcación e inspeccionarla. RT



Crece la preocupación por la invasión del acero chino en América Latina. Las cerca de 10 millones de toneladas de acero que exporta China han golpeado fuertemente a los mercados regionales, haciendo que la crisis se extienda a distintos países. Infobae



China abre la mayor disputa de la historia contra EEUU por las subvenciones. China ha denunciado a EEUU ante el órgano de solución de <u>diferencias de la OMC por las subvenciones que la Administración Biden</u> concede por la compra de coches eléctricos y otras ayudas a la industria de renovables. El Confidencial





El avance de EEUU hacia un capitalismo de Estado al estilo del china. En todo Estados Unidos, las decisiones empresariales que antes se tomaban en los consejos de administración o en las juntas de accionistas dependen cada vez más de la política. Estados Unidos no se desliza hacia el socialismo, en el que el gobierno controla los medios de producción. Sin embargo, es posible que se esté acercando al capitalismo de Estado, en el que el gobierno interviene regularmente en las empresas para garantizar que sirven al interés nacional. El Confidencial



EU colaborará con México en materia de chips; busca dejar de depender de China. El Gobierno mexicano ha estado tratando de atraer inversiones de productores de semiconductores... El Departamento de Estado de Estados Unidos dijo el jueves que el país realizará una nueva colaboración con México en la que explorarán oportunidades en la cadena de suministro de chips semiconductores. Aristengui Noticias



Baja California, México y China



Wang Wenbin, Portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores / El Imparcial

- Víctimas de naufragio halladas en Oaxaca procedían de China. <u>CIUDAD DE MÉXICO.- Los ocho migrantes que</u> fallecieron el pasado viernes en las costas del Istmo de Tehuantepec al naufragar la embarcación en la que viajaban eran <u>originarias de China, informó la Fiscalía General del Estado Oaxaca (FGEO).</u> El Imparcial
- China pide a México que "intensifique" investigación sobre 8 muertos chinos tras naufragio. China pidió este lunes a las autoridades mexicanas que "intensifiquen" sus esfuerzos en la investigación después de que se hallasen en la costa mexicana ocho cuerpos sin vida de migrantes de origen chino cuya embarcación naufragó. UDGTV
- México, la nueva fábrica de Estados Unidos: del 'made in China' al 'made in México' <u>Es el gran beneficiado por la barrera</u> comercial levantada a China en Estados Unidos. Las fábricas se deslocalizan de Asia para mudarse al sur del Río Bravo: es el <u>'nearshoring'</u>. El Mundo
- Triangulación comercial entre México, China y EU se mantendrá latente: IMEF. <u>El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) aseguró que el dinamismo de la economía mexicana seguirá impulsado por la triangulación comercial entre México, China y Estados Unidos.</u> Forbes
- México, centro logístico de productos chinos. El número de contenedores que envió China a México en el mes de enero 2024 pasaron de 73 mil a 117 mil, de acuerdo con la plataforma europea de análisis de mercado Xeneta, que aseguró que este país del oriente ha utilizado al nuestro para que su comercio llegue a los Estados Unidos, aumentando así sus envíos en un 60 por ciento. El Sol de Toluca





Recursos



Foto:Unsplash

d Educación

<u>Curso Entendiendo China del CEAA/Colmex y Cechimex/UNAM</u>
Materia optativa Entorno de los negocios en China de la UABC
Materia optativa Entorno multidimensional de China de la UABC

Ebooks 🗒

Características y potencial de las empresas chinas en segmentos de Tecnologías de la Información y

Comunicación en México ¡Novedad de los Cuadernos de Trabajo del Cechimex!

México, China: transformar crisis en oportunidades ¡Novedad del Bancomext!

Del Atlantico al Pacífico. Hacia un nuevo orden global ¡Descárgalo gratis!

Sombras y luces chinescas. Colonialidad y género en China y ALC ¡Descárgalo gratis!

Historia, cultura y aprendizaje del idioma chino ¡Descágalo gratis!

América Latina y el Caribe-China. Economía, comercio e inversión ¡Descágalo gratis!

América Latina y el Caribe-China. Relaciones políticas e internacionales ¡Descágalo gratis!

América Latina y el Caribe y China. Recursos naturales y medio ambiente ¡Descágalo gratis!



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE BAJA CALIFORNIA

Dr. Luis Enrique Palafox Maestre

Rector

Dr. Joaquin Caso Niebla Secretario general

Dra. Haydeé Gómez Llanos Juárez Vicerrectora Campus Tijuana

Dra. Margarita Ramírez Ramírez Directora de la Facultad de Contaduría y Administración, Tijuana

> Dr. Ricardo Fernando Rosales Cisneros Coordinador de Investigación y Posgrado

Dr. Luis Alfredo Ávila López Director del Centro de Estudios China-Baja California

Elaboró:

Dr. René Andrei Guerrero Vázquez Coordinador de asuntos académicos del Centro de Estudios China-Baja California

> Angel Guadalupe Montaño Macias Estudiante de la Licenciatura en Negocios Internacionales

